

Una nueva maravilla

Descubrimiento alemán que hará una revolución en la Agricultura

(El procedimiento se conoció en China hace 40 siglos)

A las 8 maravillas más recientes (televisión, servicio telefónico trasatlántico, películas parlantes etc.) de que ayer hablaba «El Debate», tomando la enumeración de «El Anuncio» (República Dominicana), pudo añadir el colega por su cuenta y con relación a Europa, la que se deduce de la siguiente información.

Un descubrimiento que abrirá nuevos capítulos en la historia de la agricultura se ensayará en Inglaterra, descubrimiento que se debe a Alemania. Consiste en el enorme desarrollo del grano de maíz sembrado primeramente en semilleros y más tarde trasplantado en terreno adecuado por medio de una máquina que ahorra 19 veces la labor del obrero. La proporción actual del rendimiento del trigo en Inglaterra es de 32 bushels por acre en tierra apropiada y bien acondicionada; por el nuevo método ese rendimiento alcanzará a 130 bushels, y si se trata de cebada o avena, el rendimiento será mucho mayor. Si este nuevo procedimiento se implanta en toda Inglaterra, llegará a producir todo el maíz que consume la nación y la agricultura alcanzará gran prosperidad.

No se puede decir que es una novedad el trasplante, pues en China se observaba el sistema desde hace 4.000 años y está expuesta cómo este país ha podido mantener 400 millones de almas, la población más grande del mundo en proporción con el área que ocupa, sin la ayuda de la importación. Pero en China la mano de obra es sumamente barata, y el trabajo, aunque laborioso, se hace con placer.

El que este sistema haya podido ser practicado en Europa se debe a Alemania, que viene haciendo experimentos desde hace algún tiempo con una máquina, que asegura cosecha 12.000 plantas en una hora. La planta, para ser trasplantada, debe tener lo menos tres semanas de nacida.

Una sola semilla de trigo llega a producir hasta 40 hijos y aún más cuando se trata de avena o cebada. La raíz trasplantada se desarrolla extraordinariamente y la planta produce granos con un treinta por ciento más de peso que los obtenidos por los métodos ordinarios. Para la operación del trasplante se coloca la planta en un receptor de que está provista la máquina colocada sobre el arado conducido por un caballo o tractor, que abre el surco y dejó caer la planta a distancias regulares, depositando 90 en hilera cada minuto, o sean 6.000 a la hora. Para el manejo de la máquina necesitan tres hombres, uno encargado de la dirección y dos más que se colocan detrás, pero como la máquina no está aún en la infancia, se espera que dentro de poco sufrirá grandes modificaciones, tendientes a simplificarla en todo sentido.

Hace unos meses un agricultor de Mecklemburg puso en práctica el nuevo método a pesar de las opiniones contrarias, que le aseguraban perdería el tiempo y el dinero, predicciones que no llegaron a realizarse, ya que obtuvo una cosecha ocho veces mayor que la obtenida por los métodos ordinarios. Rápidamente se ha extendido a otras provincias alemanas el éxito obtenido en Mecklemburg. La Cámara de Agricultura de la población antes citada examinó el grano conseguido con el nuevo sistema, y declaró que era muy superior al obtenido por los métodos ordinarios. Es muy posible que el sistema o método de que se trata debilita el terreno en alto grado, por lo que será necesario aplicarle abonos adecuados para evitar el empobrecimiento del mismo, pero el gasto que esto ocasiona será recompensado con el beneficio obtenido.



Don Fernando Salvador Pascual

ALUMNO DE LA FACULTAD DE DERECHO DE ZARAGOZA

falleció hoy, 13 de Agosto de 1928, a los 19 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Isidro Salvador y doña Pilar Sastrón, hermanos doña María, don José y don Jesús, tíos, primos y demás familia

Participan a usted tan irreparable pérdida y le ruegan se digne asistir a los funerales que tendrán lugar mañana, 14, a las once y tres cuartos, en la iglesia parroquial de San Andrés, y a la conducción del cadáver que tendrá lugar a continuación: por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Casa mortuoria: Joaquín Costa, 10.

El duelo se despide en la Ronda del 4 de Agosto.

Se ruega a las señoras que asistan al funeral. Desde pasado mañana, a las ocho, y durante los 9 días siguientes, se celebrarán misas, con rosario, en la iglesia de Santa Clara en sufragio del alma del finado. El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Romances veraniegos

BRONCHALES

BIENESTAR Y PROGRESO

Dios ha querido librarme de una negra pesadilla que en silencio me ha sumido por espacio de ocho días, y hoy que a mi pecho devuelva la alegría fugitiva, quiero hablaros nuevamente de nuestra tierra bendita.

Soy el cantor de Bronchales, y cantor que se fatiga ni es cronista, ni es poeta, ni es músico, ni es artista. Si repasáis el diario, veréis ecos de porfía que nos cuentan las dulzuras que disfrutan los que habitan en Encinares de abajo y en Carrascales de arriba. Y sumándome al concierto que estos cantos originan, os hablaré del encanto de esta brava serranía donde la vida transcurre sonriente y beatífica.

Leemos en el periódico la consabida noticia de que el calor es terrible y con sus olas asfíxia, y nos reimos la mar... de las olas, sin malicia.

¡De qué libertad tan grande en la calle se respira! Circulamos a la vez las personas y gallinas y entre todos se establecen corrientes de simpatía. Las aves, finas, galantes, nos ven, se apartan y pican, no en balde, teniendo pluma y buen pico la gallina, simboliza al escritor y al orador simboliza.

¡Con qué libertad las moscas se despegan y aterrizan! ¡Qué campantes, sin laceros perras y perros caminan! ¡Qué pulgas tan educadas! no dan señales de vida. Por eso, aquí, el vecindario en bondades rivaliza;

no hay quien tenga malas pulgas ni aun siendo madres políticas. Los cerdos no son cochinos; su conducta lo atestiguan: por ver a los veraneantes se salen de las pocilgas, y si eso no es ser curioso que el más obtuso lo diga.

¡Qué seguras, sin tacones caminan las señoritas luciendo blanca alpargata y graciosa redecilla mientras la naturaleza les rinde su pleitesía! El sol con vivos requiebros colorea sus mejillas; el prado les presta alfombra, quietos los pinos las miran y al saludar con sus copas les brindan sombra y resina; las cabras les dan su leche, el aire las acaricia; las fuentes murmuradoras, —al jin, hembras,— las invitan a mirarse en el espejo de sus aguas cristalinas y hasta las nubes se prestan a servirles de sombrilla.

A diario se celebran unas diez o doce misas; de aquí, que, los veraneantes que estos picos anidan, dan vigor a su organismo mientras se espiritualizan.

Un nuevo reloj de torre de proporciones magníficas la hora en que bronchaleños indicará a los turistas y pródigo con las danzas dará las medias gratuitas.

Bronchales in illo tempore sin un mal hilo vivía; hoy por hilo puede hablar con llo-llo y Manila.

Antes llegaba el viajero a pie, o en una borrica, y hoy llegan autos del Este y llegan del Mediodía y hay carreteras que al Norte y al Oeste se encaminan.

De noche, la luz la daban el candil y las cerillas, y hoy es la electricidad la que la noche disipa. Hay bailes con organillo, hay variedades y películas; hay un pintor de Teruel, consumado retratista que tiene, siendo No-vello, buena cara y buena pinta.

Salé «El Eco de Bronchales», hebdomadaria revista de los agüistas que llegan y de los que se las grillan, donde hacen unos pinitos, —¡hacer pinitos! falta hacer unos simpáticos jóvenes de talento y de pupila. Y por fin, hay un hotel inaugurado estos días para los que a su señora puedan decir: —¡Rica mía!— Vi sus paredes, su suelo, sus techos y sus cornisas; oí su orquesta formada por excelentes artistas, más como no pude oír ni he gustado su cocina, canto sus glorias de oldo y las conozco de vista.

Sumad a estos adelantos, autoridades dignísimas, un párroco ejemplarísimo, un coadjutor artista; un médico muy notable que todo su empeño cifra en que los sepultureros en huelga de brazos vivan; un veterinario ilustre, digno de ser ilustrado, cuya salud y bondades saltan a primera vista; un secretario muy joven que el Estatuto analiza, un boticario que vende salud con sus medicinas; un peluquero que afeita con suavidad exquisita y su navaja parece más que metal, vaselina, y ya tenéis de Bronchales una idea, aunque raquítica.

Hay cementerio, es verdad, pero por pura rutina. Cria durante el verano malvas, ajeno y ortigas, mientras la puerta se atranca y la llavera se oxida, y en invierno suele abrirse porque siempre hay quien la difa por la pena que le causa no ver a las señoritas.

Dr. CALVO.

LOS CAPRICHOS DE LA MODA

La armonía, rota

Amigas lectoras: La caprichosa moda ordena en el decorado de los interiores una completa asimetría, es decir, una revolución en la colocación de objetos que es al presente detalle de sumo «chic».

Si, queridas amiguitas; eso de entrar en un salón o en cualquier otra habitación y ver, por ejemplo, los cuadros colocados a igual distancia y del mismo tamaño, (y lo mismo me refiero a todo lo demás) es cosa anticuada y fuera de moda, porque esta exige que desaparezca por completo la armonía.

Quizá, amables lectoras, esto os parezca un tanto extraño a las que no concebís tamañas excentricidades por muy de última que sean, pero es lo cierto que las casas decoradas como ordena la moda, dan la sensación de que se está efectuando un traslado. Cojines por el suelo, cuadros a distintas alturas, un cuadro grande al lado de uno pequeño, e idéntica asimetría en los tapices, en las mesas, en el conjunto.

Esta revolución será muy elegante, muy «chic», pero a mí se me figura, que las casas decoradas en esa forma quedarán convertidas en una almoneda que no os parece?

Figuraos, amables lectoras, un mobiliario nuevo, y si es costoso, mejor, pero ha de aparecer disperso como a raíz de una catástrofe, porque dice el cronista que habla de estas novedades, que resulta de una cuasilería horrible la armonía en la distribución de muebles y demás objetos.

Un poco perpleja me quedé al leer lo que antecede, pero después pensé que la moda se pone a tono con la mujer que pasa de medio siglo, de cogote rapado y falda por encima de la rodilla, y del vejete que presume de «niño pera» bailando en los «palaces» el charleston; ¿cabe nada más grotesco?

¿Se aceptan estas novedades? Yo creo, mis buenas lectoras, que las amas de casa que ardean de buen gusto rechazarán esas excentricidades por muy de última que sean, porque tienen mucho de ridículo, además que siempre existe el término medio; es decir, ni tener la casa a estilo de hace veinte años acogiendo lo original y bonito, ni admitir esas revoluciones antiestéticas de pésimo gusto, aunque la moda se empeñe en consagrarlas como el colmo de la elegancia.

¿No os parece lo propio, amables lectoras?

Con todo cariño os saluda, vuestra,

CELINDA.

LOS DESESPERADOS

En Linares una joven se quita la vida

Comunican de Linares de Mora que en el corral de la casa de su padre con quien habitaba puso fin a su vida, ahorcándose de una soga pendiente en una viga la joven Primitiva Granel Lázaro, de 28 años de edad.

La infortunada joven hacía pocos días que había llegado a su pueblo desde Valencia donde dió a luz un niño.

Se supone que las causas que le indujeron a tomar tan fatal resolución fueron motivos de honor.

El juzgado se personó en el lugar del suceso haciendo el levantamiento del cadáver.

Ayer en la Plaza de Toros

La Agrupación Humorística Musical de Catarroja

Con un ruído lleno de verdín—más verde que la entrada, que sin ser mala no llegó a sus medios—hizo ayer su presentación en la Plaza de Toros la Agrupación Humorística Musical de Catarroja (Valencia) que bajo el nombre «El Empaste» va recorriendo España.

A la hora anunciada, y a los acordes del pasodoble «Brisas otoñales», salieron majestuosamente formados al ruedo tras su Bandera los 21 músicos que integran dicha Agrupación. Su vestuario, pantalón blanco, americana negra, con una dalia en el ojal, sombrero de paja con estrecha cinta negra, camisa blanca con corbata encarnada y el rostro pintado, y zapatillas, fué acogido con aplausos.

Su repertorio (conocido del público por los programas), extenso y varado, demostró palpablemente la clase de músicos que son los 21 componentes «El Empaste», los que estando tocando constantes potpurris y haciendo reír al respetable no perdieron ni un sólo compás.

Tocan con tal afinamiento y soltura que nos hubiese gustado el verlos actuar en un local cerrado, en el Marín.

Ni que decir tiene que los aplausos sucedieron a todas las obras ejecutadas.

A final, proyectados unos fuegos de artificio y traca, la Agrupación se retiró entre grandes aplausos tocando el «Canto a Valencia».

A los éxitos que constantemente logra por España puede sumar el que ayer consiguió en Teruel.

«El Empaste» lleva en su bandera numerosas corbatas. Entre ellas, una, regalada, con una medalla de oro, como recuerdo de su actuación, durante 15 días, en el Teatro Bosque, de Barcelona. Otras, corbata y medalla de oro, del Circo Price de Madrid y, además, tiene ganada en la plaza de toros de Valencia, en un concurso de Bandas cómicas, una copa de plata.

Ha actuado, entre otros sitios, en Madrid, Barcelona, Valencia, (en todos los teatros), Alicante, Cieza, Villena y Castellón.

Ahora tiene, excepto los días 21, 22 y 23, todos los días contratados hasta el 5 de septiembre.

Hoy debutan en Cáliz (Castellón) y mañana en Catarroja. Por eso llevan un soberbio coche en donde han realizado el viaje sin tener tiempo ni para dormir.

Como comprenderán nuestros lectores, todos son unos excelentes músicos y artistas cómicos, empezando por su director, don Fiberto Rodrigo.

Representante de la Agrupación es don Vicente Fuster.

Por referencias particulares sabemos que en breve reaparecerá de nuevo en esta ciudad tan colosal Agrupación.

Que sigan los éxitos.

FARIA.

Banda municipal

He aquí el programa del concierto que la municipal ejecutará el próximo día 15, de once a una, en la Glorieta de Galán y Castillo:

- 1.º «El 5 doble», pasodoble. — Fabregat.
- 2.º Schotis de la zarzuela «Abajo las coquetas». — Guerrero.
- 3.º Selección de la zarzuela «Las Alondras». — Guerrero.
- 4.º Selección de la zarzuela «El Carro de la Alegría». — Campiña y Corral.
- 5.º «Zulima», danza mora. — Pacheco.
- 6.º «El 6 doble», pasodoble. — Fabregat.

La novillada de la Asunción

Desde hoy se halla abierta en la Agencia de Transportes de Hilario Marqués, Plaza de Carlos Castel, 26, la taquilla para la venta de entradas de la novillada que se celebrará en nuestra Plaza de Toros el próximo día 15, festividad de la Asunción de Nuestra Señora.

Comerciantes, Ganaderos, Industriales, Prestamistas,

¿Queréis cobrar las pesetas que os deben? **MARIANO CUADRON ABOGADO**

Procurador de los Tribunales y Agente de Negocios.

Realiza en brevísimo plazo, el cobro de toda clase de créditos, o deja asegurada la deuda.

Acudo en caso preciso a la diligencia de embargo de los bienes del deudor, a este da lugar a é.

No percibo honorarios de ninguna clase, todas mis gestiones son gratuitas si el crédito no lo cobro.

El que no cobra sus créditos, es porque no quiere.

No necesito ni admito, anticipo de fondos de ninguna clase.

Todo el mundo paga, todo el mundo cobra.

Lo que yo no cobre no lo cobra nadie.

Pregunte, observe; indague, informe-se y se convencerá.

Olvido, 11, 2.º.—CALATAYUD.

Los encendedores mecánicos

La Dirección general de Rentas públicas ha acordado que se restablezca el epigrafe de venta de encendedores mecánicos, creado por Real orden de 24 de noviembre de 1911, incluyéndole en la tarifa primera, sección tercera, clase primera, con el número 16, con las cuotas que encabezan la clase y redactado en la siguiente forma: «Vendedores por menor de encendedores mecánicos de todas clases y sus accesorios. Si realizan ventas por mayor, recomponen dichos aparatos con herramientas a mano, no tributando por otro epigrafe que a ello les faculte, o ejercen la industria en ambulancia, el importe de la cuota será doble de la que corresponde a la venta por menor».

Junta provincial de Abastos

En cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden del Ministerio de la Gobernación de 6 de julio de 1926, prorrogada por la de 2 de julio de 1927 y 14 del mismo mes del año actual y demás disposiciones dictadas por la dirección general de Abastos, de esta Junta, teniendo en cuenta los preceptos de que han regido durante el mes próximo pasado para los trigos en la provincia así como los subproductos de molinuración, acuerda señalar para el quintal métrico de la harina en fábrica, durante el presente mes, el de 64 20 pesetas, incluido el envase.

LOS PERROS

Circular sobre el Reglamento de epizootias

El director general de Agricultura ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, dándoles instrucciones para que se cumpla con todo rigor el reglamento de epizootias.

Se recomienda que se impida que los perros vayan sin bozal, que se evite la existencia de perros vagabundos, que no se autorice la vacunación de perros sino en el caso en que los propietarios lo deseen y los alcaldes le autoricen, llevándose una detallada nota de cuantas vacunaciones se hagan, que se comunicará por los alcaldes a los gobernadores y éstos al Instituto provincial de Higiene respectivo y que se adopten las medidas prevenidas cuando un perro muerde a otro o a las personas.

Próximamente apertura

GARAGE PATRIA

Taller de reparaciones.
Espléndidas cabinas.
Conservación de coches.

AUTO-LUZ

Presupuesto de instalaciones, reparación de magnetos, dinamos y baterías.

Vulcanización de cámaras y neumáticos

Plaza de Pérez Prado (Seminario), núm. 6
— TERUEL —

NOTAS MILITARES

Se ha dispuesto que las instancias a que se refiere el párrafo 1.º del artículo 398 del Reglamento de Reclutamiento dirigidas por los reclutas de cuéto a los jefes de los Cuerpos en que soliciten servir, podrán ser admitidas en las Cajas de Recluta y cursadas a dichos Cuerpos hasta el 30 de septiembre.

Todas las instancias que no sean cursadas e informadas por los mencionados jefes de Cajas de Recluta serán devueltas a los interesados.

Pasado el 30 de septiembre no admitirán los jefes de los Cuerpos instancia alguna, y, antes del día 30 del mes de octubre remitirán a las Cajas correspondientes dos relaciones, una de los reclutas admitidos y otra de los que no han sido admitidos por exceder del tanto por ciento fijado.

Los reclutas que figuren en las relaciones de no admitidos en el Cuerpo que solicitaron por hallarse cubierto el tanto por ciento, serán invitados por el jefe de su Caja a que promuevan nueva instancia, la cual deberá encontrarse en la Capitanía general el día 8 de diciembre sin que pasada dicha fecha se admita ninguna.

En tal instancia dirigida al excelentísimo señor capitán general de la Región a que pertenezca su Caja, se limitarán los reclutas a solicitar destino en una localidad determinada o en un Cuerpo cualquiera del arma que ellos indiquen, es decir, que no podrán mezclar ni formular ambas peticiones a la vez.

Instrucción Pública

A la Dirección general de 1.ª Enseñanza se remiten las tarjetas autorizaciones para solicitar por el 4.º turno del vigente Estatuto recibidas en esta Sección durante el mes de julio. El ejemplar correspondiente a los maestros se remitió a los interesados en sobre oficial el día primero del actual.

Por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas se repara el expediente de pensión de doña Isabel Doñate Torres.

En la Gaceta del día 5 del actual se inserta la relación de las propuestas provisionales de ascensos en el Magisterio, con la antigüedad y efectos económicos y del escalafón de primero de julio del corriente año.

Persona enterada por su cargo, nos informa que en breve sufrirá una reorganización bastante seria el Instituto Escuela, sin que por esto deje de pertenecer a la Junta para Ampliación de Estudios.

GARAGE ESPAÑA
— TERUEL —

AUTOMÓVILES DE ALQUILER
Precios económicos.

Neumáticos Michelin

GASOLINA Y LUBRIFICANTES

Bautista Zuriaga
TELÉFONO 129

Bronchales, centro veraniego

Ha bastado la inauguración del elegante y confortable Hotel Ballester para que Bronchales ya muy conocido y visitado por su bondadoso clima veraniego se haya convertido en punto de reunión de la buena sociedad que por esta comarca veranea y aún de aquellas personas de nuestra capital que retenidas por sus deberes profesionales sólo disponen para su descanso y esparcimiento de los días festivos.

Así hoy hemos tenido el gusto de saludar entre las muchas personas que llegaron para pasar el día a las familias de don Gregorio Garzarán, de Teruel; don José Garde, de Orihuela; don Bernardino Giménez, de Checa, y don Rómulo Ruiz.

También saludamos a los señores Pacheco, Irazzo, Rogelio Martín, Amador Moreno, Aguiar, hermanos Ferrán, Vals, Gonzalvo, Guadarrama, Sabino y Villuendas, de Teruel, y Gargallo de Santa Eulalia.

El día verdaderamente espléndido fué motivo de que se vieran muy concurridos los paseos y especialmente el de la Fombuena, donde fueron numerosos los grupos que se reunieron para merendar, pasando deliciosamente la tarde en medio de la más sana alegría.

Por la noche, el Hotel Ballester, con muy buen acierto, organizó una verbena que se vió muy concurrida.

El amplio salón destinado al efecto se hallaba profusamente adornado con guirnaldas de flores y farolillos ofreciendo un aspecto delicioso que llegó a su apogeo cuando el sexo bello irrumpió en él llenándolo con la fragancia de sus risas y hermosura.

Nos abstenemos de poner nombres ante el temor de incurrir en lamentables omisiones, debido al crecido número de lindas damitas que concurrieron, muchas de las cuales lucían vistosos mantones de Manila.

La velada que fué muy agradable, constituyó un nuevo éxito para el Hotel Ballester no decayendo la animación hasta última hora.

La orquesta bien e incansable.

RANDAGIO.

Ecos taurinos

Según nos comunican, los novillos que en Tobarra lidiarán Marzal y Saleto el próximo jueves son de Sabino Fioras y pesan sobre 300 kilos. Por algo serán picados.

La empresa del Puerto de Santa María proyecta para el 2 de Septiembre un mano a mano entre Chicuelo y Villalta.

Bien nos parece.

Manolito Lahoz, el torerito de Oñete que suspira por torear en nuestra plaza y que el 5 y el 6 del presente logró tan lisonjeros éxitos toreando en Estella (Navarra), tiene contratados para Tafalla, Alfaro, Cahorra y una plaza de gran importancia.

Don Celestino: ¿Cuándo veremos en Teruel a ese hijo de la provincia? La afición turolense lo reclama.

En Pontevedra hubo ayer una excelente corrida con ganado de Trespacios, que resultó bueno.

Actuaron Rafael, Nicanor y Pepito Algabeño.

Gallo, como siempre que torea con nuestro paisano, quedó muy bien.

Villalta tuvo una gran tarde. A sus dos toros los toreó con su peculiar arte y los despachó de sendas estocadas, cortando oreja y rabo en medio de ensordecedoras ovaciones.

Algabeño (por algo ha sido contratado para América) quedó admirablemente, logrando cortar una oreja.

Resumen, una buena corrida.

Ya están en los corrales los cuatro becerros de don Manuel Santos que el próximo miércoles despacharán en esta plaza los noveles diestros sevillanos Gitanillo de Triena II y La Rosa.

La presencia del ganado no puede ser más aceptable. Los becerros están muy bien en carnes y pltones y, si la bravura responde a su presencia, podemos asegurar que el próximo día 15 constituirá un éxito la proyectada novillada ya que todos hemos oído ponderar el arte de Juan y el valor de Peplto, el de las verónicas escalafiantes.

Hay que animarnos, paisanos.

ZOQUETILLO.

DESDE MI PUNTO DE VISTA

La filosofía de la fuente

Bajo la verticalidad aplastante y augustosa de los rayos solares he llegado a una fuente, la fuente del «Mas blanco» que canta su canción monótona junto a la sombra de unos árboles. No hay nadie. El ambiente sutilizado por el fuego se entra a los pulmones con crueldad de asfixia abrasadora, y, por otra parte, la senda, que, flanqueando el barranco conduce a la fuente, es tortuosa y ascendente. Solamente cuando las sombras se alargan de una manera gigantesca, comienzan ésta y otras fuentes a animarse con el alegre bullicio de sus visitantes. Tal vez por esto, mi presencia a estas horas ha sido acogida por la fuente con un gesto inequívoco de sorpresa. Porque la calma es desesperante y, sin embargo, yo he visto oblicuarse por unos momentos la plomada de su cristalina caída.

—Perdona—le digo—si vengo a interrumpir tus canciones. He salido de casa bajo la sombra de una nube, pero, ya en pleno campo, he sido traicionado por la retirada de la nube y entonces el sol ha precipitado sus rayos sobre mí con toda la furia de un torrente cuyas aguas hubieran estado contenidas por un dique. Estoy sediento.

Esto digo, y haciendo de mis monos una concha recojo y bebo con ansia el líquido refrescante. La fuente torna a verter sobre la pila su hilo de cristal y murmura cantando:

—Gracias.

—¿Y me quedas reconocida siendo yo tu deudor?

—No. Yo soy la deudora. Ha sido para mí un honor inestimable haberme dado, con toda oportunidad, esta ocasión de servirle.

Yo no acabo de comprenderla; pero esta fuente parece muy inteligente y notando mi gesto de incompreensión se apresta a desvanecerlo al punto.

—Ya sabed usted—se explica diciéndome—que tanto yo como mis compañeras de otros parajes sólo recibimos al atardecer, y esto, no por nuestro gusto, sino porque las gentes no se atreven, o no quieren visitarnos a otras horas del día. También sabe usted que nosotras, como las tintas, tenemos un valor absoluto y otro relativo. El verde de un arbolado es muy vigoroso en el primer término, pero se agrisa a medida que se aleja hacia el horizonte por la acumulación de las capas atmosféricas hasta que termina por azularse. Nosotras obedecemos también a esta ley del contraste, y la frescura de nuestras aguas es más vigorosa en la plenitud del día que en los atardeceres. Los ardores angustiosos del sol forman contraste con el sedante confort, de nuestros cristales. Es preciso ponerse en medio de estas dos intensidades para poder apreciar debidamente todo su valor. Nosotras, criaturas de Dios, somos espejos de la bondad divina, y toda nuestra honra y orgullo se

cifran en reflejarle al hombre el máximun de esa misma bondad. Pero el hombre no se aprovecha debidamente de las criaturas para marchar a Dios. Solamente cuando declina el día, cuando el sol ha aplacado sus asfixiantes iras y las sombras comienzan a dibujar la noche, vienen las gentes a turbar la hora de nuestro recogimiento, a profanar tal vez la oración religiosa de nuestras canciones. Pero nadie se acerca al medio día, precisamente la hora oportuna del contraste, cuando al aplicar los labios ardorosos y resequidos a la blanda frescura de nuestras aguas el mismo impío y bendeciría a Dios.

—Pareces muy creyente y fervorosa, amiga fuente.

—Lo somos todas las criaturas, si se exceptúa al hombre tanto más crédulo cuanto menos creyente. En un tiempo fui panteísta; pero hoy reconozco que mi panteísmo era un absurdo, si bien no tan grande como el de Fichte, dado caso que en el absurdo existan grados. Afortunadamente, hoy es para mí un hecho indiscutible la existencia de un Dios personal y consciente, distinto substancialmente del mundo, y al que ha creado, no necesariamente, sino con un acto libérrimo de su voluntad.

—De modo que ¿has sido también panteísta? Pero ¿cómo tu inteligencia transparente y cristalina llegó a concebir un tan extravagante sistema que, aunque por su impiedad misma no estuviese condenado, el sentido común y la juiciosa filosofía se encargarían de reprobalo?

—¿Y cómo ha llegado a concebirlo el hombre teniendo, como tiene, obligación de discurrir más acertadamente que yo?—me pregunta a su vez la fuentecilla.

Era verdad, a una réplica tan lógica nada podía objetar y me callo.

—Y quizás—prosigue la fuente—ninguna criatura, y menos el hombre, podía al parecer sentirse panteísta con más derecho que yo. En cierto modo casi me parecía una obligación poner en duda y aún negar mi individualidad y mi «yo» y en consecuencia la distinción real entre mi substancia y la de Dios. Porque yo llegué a creer que el mar era mi Dios. ¿Usted ha visto el mar? Debe ser algo inmenso como una divinidad. Yo he oído a los veraneantes ponderar su imponente grandiosidad y recordar divino aliento de sus brisas, mientras, aquí sentados, parecían olvidarse del bienestar actual que sólo la presencia de una humilde fuentecilla les proporcionaba entonces. Pero yo no he visto el mar. Yo he estado en el mar, he formado parte de su substancia, heme identificado con él. Pero entonces yo no era yo; no tenía conciencia de mí mismo; no era ya fuente; era el mismo mar, lo absoluto, lo infinito, Dios que, como a un nirvana, me había absorbido en el seno de su divini-

La Unión Levantina

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS
Incendios. Cosechas. Autos. Carros. Paralización. Accidentes. Marítimos

El Fénix Austriaco

SOCIEDAD DE SEGUROS DE VIDA
FONDO DE RESERVA: 125.340.930 PESETAS

Subdirector para todo Aragón **Lu's Vallino Guerrero**

Oficinas centrales: Coso, 110, Teléfono 3608. ZARAGOZA.

Sucursal: Venerable Francés de Aranda, 2. TERUEL

MUY INTERESANTE: El notable desarrollo que experimenta y el gran número de clientes con que hoy cuenta esta Sub-Dirección se debe a que siendo el Sr. Vallino persona muy conocida en toda la Ribera del Jalón, donde viven los principales elementos familiares del mismo, como también el sinnúmero de amistades con que cuenta en dicha Ribera de Calatayud a Zaragoza, coadyuvan todos estos elementos al éxito que hoy disfruta esta Sub-Dirección.

El señor Vallino desea obtener una gran producción en Teruel y su provincia, y no regatando medios, ofrece a todos los Agentes de Seguros un sueldo mensual de 200 a 600 pesetas, según aptitud demostrada. Asimismo ofrece renumera a dichos Agentes mucho más importante que la que hoy les pagan otras Compañías.

Hoy el Seguro está en vías de llegar muy pronto a su máximo apogeo, ya que el Gobierno español en sus dos Reales Decretos de 23 de Noviembre 1927 y 29 de Junio de 1928 (publicados en la Gaceta) ampara y protege a todas las Compañías que como las por mí representadas funcionan con las garantías que el Gobierno español exige y al amparo de la legislación vigente; prohibiendo por estos Reales Decretos, se censure o critique cualquier combinación de Seguro que funcione sobre las bases anteriores.

Un concurso original. 1.000 pesetas de premio

De entre los periódicos «Heraldo de Aragón», «La Voz de Aragón» y «El Noticiero» entresacaos lo siguiente:

Don Luis Vallino tiene formulado un seguro de vida por el que paga 6.030 pesetas al año. Este Seguro es a favor de los cuatro hijos que hoy tiene dicho Sr., uno de 11 años, otro de 9, otro de 7 y una niña de 3 y medio. El Sr. Vallino tiene 38 años. Si falleciese antes de llegar a los 58 años cobrarían sus hijos lo siguiente:

25.000 pesetas al fallecer el padre.
20.000 ídem de renta anual hasta que el hijo mayor cumpla 31 años.
100.000 cuando este hijo cumpla los 31 años.

Este Seguro está formulado en la Compañía El Fénix Austriaco.

El Sr. Vallino no conoce otro procedimiento con las mismas garantías que pueda ofrecerle este medio de asegurar el porvenir de sus hijos. Y para demostrarlo ofrece un

Premio de 1.000 ptas.

a la persona que por carta certificada pueda demostrar que existe una persona que por sí o en representación de una Entidad, Sociedad etc. ofrezca esto mismo, dando las mismas garantías por lo menos que el Sr. Vallino tiene de El Fénix Austriaco. (Se exceptúan únicamente las Compañías de Seguros que funcionan al amparo de la legislación Vigente en España.)

Como el anterior concurso ha sido ya propagado por toda la Prensa de Zaragoza y hasta la fecha no ha habido uno solo que ofrezca lo mismo que yo ofrezco, demuestro y sigo demostrando que no hay ni existen argumentos en contra del seguro de vida.

A todas las personas que creen administrarse ellos mismos mejor el capital que pagan o pagarían por un seguro de vida, yo les ofrezco me administran a mí estas 6.030 pesetas, dándome las

mismas ventajas que yo doy y comprometiéndose por Escritura notarial a darme las garantías que yo ofrezco.

Si alguien conoce a esta persona, que me lo comunique por carta certificada, y yo encima regalalé 1.000 pesetas al primer comunicante.

Creo que el asunto está bien claro y, por tanto, todas las discusiones que sobre seguros puedan surgir en lo sucesivo es hablar en balde y sin fundamento, mientras que, como yo lo hago, no se demuestre lo contrario.

NOTA: Para padres de familia que no puedan desprenderse de esta cantidad, ofrezco combinaciones preciosas desde 200 pesetas de prima anual.

LUIS VALLINO GUERRERO
Subdirector para todo Aragón de las importantes Compañías Unión Levantina y El Fénix Austriaco. Teléfono, 3.608. Oficinas centrales, Coso 110, Principal, Zaragoza.—Sucursal.—Venerable Francés de Aranda, 2.—Teruel.

dad. Y he vuelto a desprenderme del mar como una emanación sutil e impalpable de su aliento y tomando al principio una forma vaporosa vaga e indefinida, he ido determinándome, concretándome, hasta individualizarme y formar mi yo y volver a ser nuevamente la fuente que canta canciones junto a la sombra de los árboles. Yo lo he sido todo: fuente, regata, arroyuelo, torrente, río mar, nube. Mi ser experimenta todas las transformaciones. Soy algo que se aleja constantemente de mí misma para acercarse al mar, a la divinidad, y que se separa de la divinidad para volver al punto de partida, para llegar a mí. Este es, o mejor, éste fué mi panteísmo. Pero el panteísmo es una mentira. Digo poco. Un absurdo; porque hay mentiras que no son absurdas. Todas mis evoluciones eran un sueño, y una ilusión las rupturas y transformaciones de mi conciencia. Sin un lazo substancial y permanente que hubiera unido los eslabones sueltos de esas conciencias sucesivas yo no habría tenido conocimiento de las continuas mudanzas de mi ser; faltarme el recuerdo de lo pasado, y aún la conciencia de lo presente, fenómeno inconexo, nada significaría para mí, y esto mismo me imposibilitaría para contar ahora estas extravagancias, como usted no podría referir sus sueños si usted no fuese el mismo que todas las noches sueña y el mismo que todas las mañanas despierta, como un solo puente, siempre el

mismo y siempre tendido entre el día y la noche, entre la vigilia y el sueño, entre la realidad y la ficción. Mas noto que he hablado mucho y que le entretengo. Perdóname. Pero he creído justo confiarle estas intimidades en pago a su visita. Confío en su discreción, pues, afortunadamente, los veraneantes son católicos y su justa escrupulosidad les llevaría, caso de conocer mis pasados extravíos, a alejarse de una fuente, hoy pura, pero al fin, enturbiada un tiempo por los errores panteístas. Y he terminado. Aunque con este tema o con otro, ya comprenderá usted que, hoy por hoy, sería difícil agotarme.

—Y que, seguramente, después de tanto hablar no se te ha resecaado todavía la boca...

—¡Guasón!...

REY DE SELVA.

Gobierno civil

NOTAS VARIAS

Se remite a la Dirección general de Administración relación de concursantes a la Secretaría del Ayuntamiento de Torre de Arcas.

La Gaceta publica un R. D. aprobando el libro 2.º que allí se inserta el texto refundido de técnica Industrial.

Por este Gobierno se han expedido pasaportes para Francia a favor de don Luis Albero Ruiz y hermana doña María del Pilar, de Torrevelilla, y de doña Joaquina Baltana Dolz, de Mazalón.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Cuba. Se anuncia su provisión interina.

Desde el 30 del próximo se hallará vacante la de Almohaja, que también se proveerá interinamente hasta que se resuelva en propiedad.

Delegación de Hacienda

NOTAS VARIAS

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas participa a esta Delegación de Hacienda que el Consejo Supremo de Guerra y Marina, con fecha 16 de junio último ha concedido a don José Muniesa Savarín, soldado, licenciado relef y abono fuera de filas la medalla de Sufimientos por la Patria, que obtuvo en el Ejército, con la pensión anual de 25 pesetas abonables desde 1.º de octubre de 1926.

Don Baltasar Ziriaga Estelles, presidente de la S. A. de Santo Cristo de la Vega, y vecino de esta capital ha presentado en esta Delegación de Hacienda una instancia en súplica de que se le conceda el concierto para el pago del impuesto de viajeros en automóvil de Noguera a Bronchales.

Libramientos puestos al cobro:

Don Luciano Guicochua 9.190 pesetas; don Natalio Ferrá, 93 77; Diputación Provincia, 9.736 68; doña Blanca Gracia, 192'42; don Manuel Félix, 4 112'17 y depositario-pagador, 4918 15, 9835 3) y 11.317'48.

La Gaceta publica un escrito de la Dirección general de Rentas Públicas anunciando que la Inspección de Hacienda de algunas provincias ha procedido a invitar a dar de alta por venta al por menor de hielo a los establecimientos de comestibles, ultramarinos y otros de la tarifa 1.ª de la Sección 1.ª que se dedican en esta clase de venta.

Ha sido denunciado y hecho efectiva la multa de diez pesetas al vecino de Valencia Julián Gómez Serna por guiar un automóvil sin la Patente Nacional de circulación.

GACETILLA 3 Notas de Sociedad

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 35'2 grados.
Idem mínima de esta mañana, +15.
Aire r. inante, Este.
Fuerza del aire, 0.
Presión atmosférica a las ocho horas, 683'8.

Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 89 kilómetros.

Continúa dominando el calor en nuestra ciudad y hay que ver cómo el sol aprieta sin compasión.

Hoy nos ha dado la ocurrencia de echar un vistazo al barómetro y vimos que dicho aparato marca lluvia.

No estará mal del todo un chaparrón para que riegue todas las calles y limpie las alcantarillas.

NODRIZA

de 26 años de edad, con leche fresca, se ofrece para tomar a su cargo y lactar a un niño. Razón: Joaquín Pascual, Mezquita de Jarque.

Muy concurrida se vió anoche la Glorieta para escuchar el concierto que dió nuestra laureada Banda municipal.

El programa fué admirablemente interpretado y el público aplaudió algunas obras.

Lo que no vió con gusto el personal fué la gran nube de polvo que constantemente se cernía sobre sus cabezas.

¿Es que no se quiere evitar al pueblo esa tan perjudicial molestia?

¡Y que pase eso en nuestro principal paseo!

AMA DE LECHE

fresca, se ofrece para criar en su casa. Razón Teodoro Iglesias.—Torremocha

Tampoco anoche defraudó al respetable la función de cine proyectada en Parisiana.

SE ALQUILA

El merendero de Jorge Enc. Camino del Campillo. Razón, en el mismo.

Aprobado por la Comisión municipal permanente el proyecto de modificaciones al presupuesto del corriente año para la formación del que ha de regir en el ejercicio de 1929, juntamente con los documentos a que se refiere el artículo 295 del vigente estatuto municipal, quedará expuesto al público, por el tiempo reglamentario, en las secretarías de los Ayuntamientos siguientes, durante los cuales podrán formular cuantas reclamaciones estimen oportunas los contribuyentes o entidades interesadas.

Bañón, Caudé, Guadalaviar, Saldón, Valjunquera, Cortes de Aragón, Ejuiva, San Martín del Río, Frías de Abarra cín y Mezquita de Jarque.

Pérdida de una cartera que contenía billetes de Banco y documentos particulares, desde el Ovalo a la mediación de la calle de San Francisco. Se gratificará.

PRUEBE V. LAS PASTILLAS de café con leche, Caramelos y «sucettes» SUIZOS DE LA CASA

Viuda de Solano, de Logroño

DE VENTA EN CASA DE LORENZO MUÑOZ, PLAZA DE CARLOS CASTEL, Y JOSÉ ELIPE CALLE DE SAN JUAN, TERUEL

Procedente de Bilbao, donde tomó parte en una función benéfica y luego fué objeto de un agasajo, pasó para Sarrión el «divo» turolense Juan Francisco García a quien tuvimos el gusto de saludar.

— Acompañado de su señora llegó de Valencia nuestro respetable amigo don Luis Aués.

— Después de haber permanecido varios días al lado de su familia, han salido en dirección a Sueca la señora doña Salvadora Grau, acompañada de sus sobrinos la encantadora señorita Asunción Vidal y el joven don Pedro Vidal.

— Para pasar unos días con su familia en Teruel, llegó de Pamplona don Julio Añoveros condecorado (con la Medalla del Trabajo) en unión de su hijo Antonio.

— Llegaron de Valencia los jóvenes don José Salvador y don José Esteban.

— De paso para Monreal se detuvo unas horas en Teruel don Manuel Giménez de Noguera.

— Ha llegado de Zaragoza el joven don José Ortega.

— El sábado, en el rápido, pasó a Valencia el culto profesor de la Escuela de Ingenieros de Montes y distinguido amigo nuestro don Antonio Lleó.

— De Burgos a Sarrión, pasó con su bella sobrina nuestro amigo don Restituto Mata.

— Se encuentra en Cella pasando el verano el médico de Castellón, paisano y amigo nuestro don Eugenio Torres.

— Marchó a Villafraña el archivero y bibliotecario de la Diputación de Murcia y profesor de aquélla Universidad don Víctor Sancho, querido amigo nuestro.

— Salieron para Valencia las bellas señoritas Isabel Soler y Pilar Carreras.

— Hoy marchó a Calatayud nuestro particular amigo don Celestino Martín, empresario de esta Plaza de Toros.

— Con su señora llegó de Zaragoza don David Vela, hermano de nuestros amigos los señores de Pérez Sorolla Ve'a.

— Saludamos a nuestro paisano don Roque García, del comercio, que llegó de Madrid a pasar el verano como acostumbra.

— Pasaron el día en la capital don Adolfo Dolz, de Cedrillas y don Julián Flores de Santa Eulalia.

— Llegó de Zaragoza don Manuel Herrero Jarque, capellán de Intendencia.

— De Noguera, donde veranea, llegó don Manuel Utrillas.

— Estuvieron unas horas en Teruel los señores alcalde y cura párroco de Rillo.

Letras de luto

Por desgracia han resultado inútiles todos los esfuerzos realizados para salvar la vida del joven don Fernando Salvador Pascual, que ha fallecido esta tarde después de larga y penosísima enfermedad.

Si es posible que se acrecenten ya los motivos de dolor máximo por la pérdida de un hijo, la familia del señor Salvador los tienen sin duda en los prolongados sufrimientos que tuvo que soportar el fallecido y la circunstancia de edad: ha muerto a los 19 años, cuando tantas doradas ilusiones alimentan la vida del espíritu y acarician el corazón.

Y en el joven que acaba de morir esas ilusiones se hubieran convertido sin duda en dichosa realidad, porque Fernando Salvador era un aventajadísimo alumno de la Facultad de Derecho que figuró siempre a la cabeza de sus compañeros de curso, y por ello y por sus condiciones de carácter y bondad, su muerte habrá de ser sentidísima por cuantos tuvieron ocasión de conocerle. Descanse en paz.

Y la familia doliente, y en particular nuestro distinguido amigo el actual presidente de la Cámara de Comercio don Isidro Salvador, reciba nuestro más sentido pésame.

Inspección de Vigilancia

Por el jefe de Srrión fué denunciada a esta Jefatura un vecino de la ciudad por dar serenatas el sábado por la noche sin el correspondiente permiso de este Gobierno civil. Pasada la denuncia al señor gobernador el infractor ha sido multado con 15 pesetas.

Por esta Jefatura ha sido pasada al Juzgado municipal una denuncia contra Ramón Civera y Ramón Abril, vecinos de Teruel, que cuestionaron y rifieron, resultando el último herido levemente con una piedra que le tiró su contrincante.

DIPUTACION

Como dijimos días pasados y hoy repetimos por la circular siguiente, que confeccionadas por la Intervención de Fondos provinciales las nóminas de lo que corresponde percibir a los señores maestros y maestras de la provincia por aumento gradual de sueldo correspondiente al ejercicio de 1926, dicho pago quedará abierto a partir del día 20 de actual mes y horas hábiles de Caja.

Desde La Puebla de Híjar

Fiestas en honor de San Roque

Las que van a celebrarse en este pueblo, se ajustarán al programa siguiente:

Día 14 del mes actual.—Se anunciará el comienzo de las fiestas con un repique general de campanas y disparos de bombas reales, y la Banda municipal de este pueblo hará su pasacalles.

A las 22, baile público, en la Plaza de la Constitución, con gran iluminación a la veneciana.

Día 15.—La Banda de música interpretando una notabilísima diana recorrerá las calles de la población.

A las nueve, misa solemne, con procesión, en honor a la Virgen de la Cama con sermón, a cargo de don Pablo López Morales.

A las doce, repique general de campanas, disparo de bombas reales y gran concierto, en la Plaza, por la Banda municipal de este pueblo.

A las 17, cucañas, otorgando premios.

A las 21, al toque de oración, se celebrará en la Iglesia parroquial, solemne completa, y a continuación, procesión religiosa, cantando en la capilla de San Roque gran salve.

A las 22, baile público, por la Banda municipal en la Plaza de la Constitución.

Día 16.—Al amanecer, los despertadores de la población harán su típico anuncio del día, previo disparo de bombas reales. a continuación el tradicional rosario de la aurora, irradiándose por el barrio de la Estación, y terminado, previa licencia especial concedida por el excelentísimo e ilustrísimo señor arzobispo de Zaragoza, se celebrará en la capilla de San Roque la Misa de alba.

A las siete los Gigantes y Cabezudos harán su primera salida por la población.

A las diez grandiosa fiesta Religiosa, en la Parroquia de Nuestra Señora de la Natividad, con procesión general, Misa de terno y sermón. Terminada la función religiosa, recepción con las Autoridades y personas invitadas en la Casa Consistorial, para trasladarse a la casa del mayordomo de San Roque. En este intervalo, la Banda de música dará concierto. en la Plaza, con reparto de premios a los pobres y, como costumbre típica de este pueblo, los mayordomos de la fiesta, repartirán abundante pan bendito.

La Comisión de Fiestas ha creado un premio de veinticinco pesetas, que será entregado por el Jurado al vecino que más se haya distinguido en la limpieza de las calles y del frontis de su casa engalanándola.

A las 19, corrida de bicicletas, con premios de 15, 10 y 5 pesetas respectivamente. El acto será amanzado por la Banda de música.

A las 22, en la Plaza de la Constitución se quemará la segunda y última colección de fuegos artificiales, del reputado pirotécnico, señor Sanz, de Zaragoza, y elevación de globos grotescos, y durante el expresado acto habrá baile pública en la misma Plaza, terminando las fiestas con una retreta general y disparos de una estruendosa traca.

La Puebla de Híjar, agosto de 1928.

LA COMISIÓN.

Nota.—Durante los indicados días, habrá cine, verbenas y bailes de sociedad, y este pueblo se verá muy honrado al ser visitado por sus huéspedes en días de verdadero júbilo y alegría.

Sucesos

CHOQUE DE AUTOMÓVILES POR FORTUNA SIN CONSECUENCIAS

Cretas.—Cuando salía por la plaza de la Iglesia de esta población el coche-correo número 15 matrícula de Castellón, 141, conducido por el chófer José Lázaro, chocó dicho vehículo con otro de la matrícula de Zaragoza, número 2959 guiado por el conductor Manuel Salice Martínez, no habiendo, por fortuna, sufrido daño alguno los ocupantes de ambos autos y resultando con ligerísimos desperfectos el de la matrícula de Zaragoza a consecuencia del encuentro.

ESCÁNDALO Y AMENAZAS

Albalate.—Los vecinos Manuel Partos y Demetrio Lou discutieron en la vía pública promoviendo un gran escándalo, amenazando el primero al contrincante con una horca y diciéndole que lo tenía que matar.

Han sido denunciados al Juzgado.

INCENDIO

Cella.—En la partida Las Asas, de este término se produjo un incendio en unas colmenas, habiéndose quemado algunas.

Los autores, inconscientes del hecho, resultaron ser los menores Pablo Domínguez Lanzuela y su hermana Emenciana, quienes se acercaron a coger miel y para ahuyentar a las abejas encendieron fuego, marchándose sin apagarlo; lo que produjo el siniestro.

Las colmenas son propiedad de un vecino de Castelnuovo (Castellón), conocido por Benjamín.

Los menores han sido puestos a disposición del Juzgado.

HERIDO POR UN CARRO

A fambra.—Entre este pueblo y Perales fué atropellado por el carro que conducía el vecino de Escorihuela Santos Martín Castelló, de 22 años, soltero, el cual resultó con la tibia y el peroné fracturados y una herida en la misma región de la pierna izquierda.

Conducido en un autocamión ingresó esta madrugada en el Hospital provincial.

CAÍDA DE UN ARBOL

Fuentes Calientes.—En término de este pueblo cayó de un árbol, al que había subido para recoger hojas, la vecina de este pueblo María Utrillas Corcina de 18 años, soltera, teniendo la desgracia de fracturarse el fémur de la pierna derecha, por el tercio medio. Ingresó en el Hospital provincial.

CHOCOLATES

MUÑOZ

VENTAS
al por mayor y menor

EXPORTACION
a todos los puntos

DESPACHO
Carlos Castel, 35 y 37

FABRICA
V. Francés de Aran la 2-10

José M.ª Sánchez

- TEJIDOS -

Próxima apertura

Joaquín Costa, núm. 19. - TERUEL
(Antes Tozal)